



## SESIÓN PLENARIA

### 13.- Pregunta N.º 53, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a cese del consejero de Salud, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5150-0053]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo dé lectura del punto 13 del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Pregunta número 53, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a cese del consejero de salud, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta por el Grupo Regionalista, tiene la palabra el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Señora presidenta, voy a intentar mantener un tono pausado en esta pregunta, aunque razones no me faltan para no hacerlo.

Yo le preguntaba y vinculaba la reciente dimisión de la gerente del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, como parte de la ola de críticas a la gestión de la sanidad en Cantabria, y la preguntaba a usted que si no había pensado en cesar al responsable de esa gestión sanitaria.

Miren, es evidente que la sanidad de Cantabria tiene mucho más dinero que hace 2 años, 200 millones más, entre otras cosas por el voto de los regionalistas. ¿Cuál es el problema? La gestión. La sanidad de Cantabria está pésimamente gestionada, falta organización, se ha trabajado muy mal en la creación de equipos y miren todo esto siendo grave, no es lo más grave, lo más grave es que se está engañando a los ciudadanos, lo más grave es que se está engañando a los pacientes. Lo más grave es que no hay transparencia, lo más grave es que no hay datos reales para que los pacientes comprueben cuáles son.

Lo más grave es que hoy, además, el consejero ha faltado gravemente otra vez más al respeto al Parlamento. ¿Cómo puede decir cómo puede decir que la labor del Parlamento es burocracia innecesaria que dificulta la labor del Gobierno? ¿Pero usted qué hacía cuando estaba aquí? ¿Usted qué pasa, que era, quiere que le saque todas las listas de peticiones de documentación y preguntas? Pero es que usted ha tenido el valor de decir que los partidos políticos de oposición, enfangamos y somos generadores de fakes, usted que a cada vez que habla cada vez que habla de la sanidad fuera de Cantabria.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Sr. Hernando, cíñase a la pregunta que tiene que hacer.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Habla de la sanidad business, hay que aguantar las críticas tiene usted la piel muy fina

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Sr. Hernando, Sr. Hernando tendrá otra ocasión de interpelar al consejero ahora está haciendo la pregunta a la presidenta.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Él interviene, claro.

Bueno, señora presidenta, su consejero tiene la piel muy fina. Y entonces ¿cómo se pueden atrever a mantener, y esa es mi pregunta es cómo se puede atrever a mantener a un consejero que ha tenido fíjese, fíjese lo que decía su portavoz 19 cambios en cuatro años con el COVID por medio? Pues su consejero ha tenido 13 cambios en un año y no pasa nada, porque usted, Sra. Buruaga ha puesto su cargo vinculado al consejero de sanidad y la va a costar caro y la va a costar caro, reflexione.

Mire, en absoluto la crítica a la mala gestión del Gobierno es un mal escaparate para los profesionales, no, es un mal escaparate para el consejero y para su equipo, es un mal escaparate para usted, señora presidenta, que era la presidenta de la sanidad, que era la presidenta del acuerdo sanitario, que era la presidenta que iba a acabar con las listas de espera en un año. Mentira, todo mentira. Esa es la realidad, le guste o no le guste, los datos siguen creciendo.

¿Y sabe qué es lo peor? Que hemos puesto 19 millones de euros en peonadas para el año que viene, que es que ustedes van a destinarse 65 millones de euros al plan de listas de espera, y los resultados son nefastos, y todo eso es gracias a ustedes. Y como no quiere cesar al consejero, como no quiere cesar al consejero, va a acabar siendo usted la responsable directa de todo esto, porque ya lo es, porque usted vino aquí se declaró la presidenta sanitaria nos dio las soluciones a la sanidad en 100 días, y la realidad es que llevamos camino de los 18 meses, 13 ceses, gestión pésima, no tenemos información sobre las listas de espera, hay que robársela al consejero, ocho meses ha tardado en enviarlo al



Parlamento y todavía tiene valor de decir que sí que tenemos los datos, pero sí hemos tenido que exigirselos tres veces y quejarnos para que nos los dé. A ustedes la transparencia no les caracteriza en la gestión de la sanidad.

Es muy grave lo que está pasando en la sanidad en Cantabria. Es muy grave la falta de respeto hacia los profesionales. Es muy grave la falta de respeto hacia los pacientes y es una vergüenza que este consejero, con su falta de capacidad siga siendo parte de su Gobierno, Sra. Buruaga, ¿cuándo piensa cesarle?

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias presidenta.

Señor portavoz, aquí no hay caos, lo que hay es un enorme empeño por trasladar sensación de caos que no es lo mismo, lo que hay es mucho ruido provocado por su demagogia y su irresponsabilidad, y lo que hay también es una enorme, una infinita desfachatez.

Nuestra sanidad pública es de primera división y la asistencia sanitaria se está prestando con absoluta normalidad, yo ya no sé cómo decirlo, después de un verano difícil por la falta de profesionales médicos para hacer sustituciones. Yo no vivo en la inopia y no me desentienda de la gestión de la sanidad, como ha venido ocurriendo en etapas y en legislaturas anteriores, que hay dificultades, claro que sí como en cualquier organización de las dimensiones del Servicio Cántabro de Salud, donde trabajan más de 11.000 personas para atender a una población de cerca de 600.000, los 365 días del año a 24 horas al día. ¿Qué hay problemas? Por supuesto, la mayoría provocados por su inacción en el pasado, pero la realidad de nuestra sanidad pública no tiene nada que ver con esa descripción apocalíptica que hacen ustedes.

Y yo quiero apelar esta tarde, a la honestidad del Partido Regionalista de Cantabria, tengo que hacerlo y les pido también que por respeto a la inteligencia de los cántabros dejen de actuar como si no hubieran gobernado nunca, porque hace poco más de un año estaban ustedes sentados ahí en la primera fila, ¿pero ustedes no se dan cuenta de que con sus críticas exageradas están poniendo en el espejo todos los deberes ante el espejo, todos los deberes de su gestión? Ahora pretenden darnos clases lecciones magistrales quienes durante sus años de Gobierno han pasado olímpicamente y de qué manera de la sanidad y de todo lo que ocurría, porque les daba a ustedes igual.

Les dio igual el escandaloso incremento de las listas de espera, les dio igual que se cerrarán consultorios por falta de médico, les dio igual que se suspendieran los partos en el hospital de Laredo por falta de anestesista, les dio igual la descapitalización de profesionales médicos y la desinversión en centros sanitarios, que por eso se caen, que por eso se caen. Les dio igual el conflicto en todo y con todos, y ahora pretenden que el Gobierno solucione de golpe lo que han provocado sus años de desgobierno y hasta se atreven, es que yo me escandalizo, a sujetar la pancarta por la sanidad de Campoo cuando los servicios suprimidos los suprimieron sus socios socialistas presidiendo ustedes Cantabria, presidiendo ustedes Cantabria.

Las endoscopias en 2018 sí, y la cirugía ambulatoria en el año 2020 y entonces no dijeron nada y entonces no pidieron ustedes la dimisión de nadie y entonces no se manifestaban. Es más, aquí hemos visto consejeros que estaban aplastados por un escándalo y que recibían homenajes, señores que yo no olvido, consejeros incompetentes para gestionar la sanidad a las que se ha mantenido contra viento y marea, sí con la finalidad de preservar una coalición de Gobierno. Y diré más, mantuvieron a toda costa a una consejera con su equipo directivo imputado primero, condenado después en los tribunales, deberían ustedes de tomar nota de lo que ha hecho una señora que se llama María Dolores Acón, presentar su dimisión por considerar que con sus declaraciones no con sus hechos, no con su gestión podía dañar a la organización. Pero ustedes de eso no saben, porque ninguno de ustedes se iba ni con agua caliente, vale.

Y mire, yo no participo de esa táctica del avestruz y si algo ha demostrado es que si considero que hay que cesar a alguien receso porque para eso se nos elige a los presidentes para dirigir y para coordinar, para nombrar y para desnombrar con el único criterio de mejorar la vida de los ciudadanos, así que no voy a cesar al consejero de Salud porque tiene mi confianza, porque está gestionando la sanidad con criterio, con valentía y con honestidad en una situación de enorme dificultad, de enorme dificultad, porque hay una gravísima falta de profesionales médicos en todo el país, agravados por la inacción de su Gobierno, el Gobierno socialista, porque aquí nadie ha hecho nada.

¿Por qué tengo que César Pascual, por poner sobre la mesa medidas que ningún consejero socialista puso antes para solucionar la falta de profesionales? ¿Por qué le tengo que cesar, por crear las plazas de difícil cobertura que han permitido contratar a 17 nuevos especialistas o facultativos en Laredo? ¿Por qué? ¿Por qué ha encontrado una solución para los refuerzos o para poder cubrir las sustituciones en atención primaria con 37 nuevos contratos sin de médicos sin cupo asignado, 7 de ellos para los SUAP? ¿O por qué le tengo que cesar por haber llegado a un acuerdo con ese colectivo después de años de desatención y de conflicto? ¿Por eso le tengo que cesar?



Miren, tenemos el mayor presupuesto sanitario de la historia, no voy a incidir en ello. Hemos firmado un pacto con los médicos, hemos mejorado las condiciones laborales de todo el personal del Servicio Cántabro de Salud. Hemos solucionado la chapuza de la protonterapia y vamos a terminar este año con mejores listas de espera que el anterior, el cierre de 2003.

Podría estar toda la tarde enumerando lo que ha hecho César Pascual por mejorar la sanidad, pero yo hoy solo les pido que les dejen trabajar. Ahora se acuerdan ustedes de la sanidad, pero para enredar y para agitar, dejen de practicar la política de la termita con nuestra sanidad y empiecen a demostrar a los cántabros, que también en sanidad son capaces de trabajar constructivamente y por ellos.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.